
普天間小学校 学校だより 第４号
令和4年7月1日（金） 校長 根路銘 国哉

児童数 554名 宜野湾市普天間1丁目10番1号 TEL.892-3359

【教育目標】 豊かな人間性を培い、健康で明るくたくましい子の育成

〇よく考える子（知） 〇心ゆたかな子（徳） 〇体の強い子（体）

【生活目標】７月〔◎学校をきれいにしましょう 〇1学期のまとめをしましょう 〕

８月〔◎楽しい夏休みにしましょう 〇図書館の本をたくさん読みましょう 〕

ﾎﾞｰﾙに空気がない時は

先生に伝えよう。体育

6月2日（木）、6年生の児童が糸満市の沖縄平 の授業前日は睡眠と食

和祈念公園を訪ね平和学習会を行いました。 事をしっかりとって体

あいにくの雨で、児童たちは「平和の礎」を詳し 育着を忘れないように

くみることができませんでしたが、平和祈念堂や しましょう。勝手に道

資料館で沖縄戦の悲惨な様子について学び、世界 具を使わない。体育館に忘れ物をしない。

のみんなが争いのない平和な世の中になるように

願いました。

6月10日（金）2校時、1年生を迎える会が行

われました。1年生が楽しい学校生活が送れるよ

うに、2年生から6年生の児童みんなでダンスや

メッセージを贈りました。みんなが一生懸命取り

組んでくれたおかげで、1年生にはとても楽しい

時間となりました。1年生の子ども達は、お兄さ

んやお姉さんたちが一生懸命踊る姿をワクワクし

ながら楽しそうに応援してくれました。

この迎える会は、6年生の児童会運営委員の児

童が時間や方法を調整して自主的に取り組んでく

れました。運営委員のみなさんに感謝です。

6月9日（木）の児童朝会は、放送、栽培、体

育の3つの委員会紹介が行われました。

【放送委員会】活動内容：朝、昼、帰りの放送。

お願い：放送室のドアをたたかないでください。 6月15日（水）、市役所納税課の方々をお招き

用がない時は放送室をのぞかないでください。 し、6年生の各クラスで租税教室が行われました。

【栽培委員会】活動内容：花の水かけや手入れ、 児童たちは、人が

苗植え、土づくり。お願い：水道のホースは勝手 生きていくために必

に使わないでください。プランターに植えた花は 要な税金の話や税金

大切に扱ってください。花いっぱいの普天間小に のない社会について

していきましょう。 考えるアニメなどを

【体育委員会】活動内容：体育館の開け閉め、掃 通して、税金の大切

除、体育用具の準備、体育的行事の手伝い。 さを学びました。

お願い：体育着や赤白帽には名前を書きましょう

【児童の日記から】 ※一部修正・抜粋
・私は学校や本だけでは分からない様々なことを
平和学習で学びました。私の願いは、世界中のみ
んなが争わずに幸せで差別されない社会の実現で
す。理由は、世界中のみんなが争わなければ、二
度と沖縄戦の悲さんな出来事がくり返されること
はないし、差別されなければ、今よりもっと良い
将来になると思ったからです。次の世代にも平和
のバトンをつないでいきたいです。（6-1下田悠愛）



6月17日（金）、対馬丸記念館理事長の高良正

勝さんと講談師の旭堂南照さんが来校し、疎開船

対馬丸が撃沈されたときのようすについて、お話

をしていただきました。

高良正勝さんは4才の幼い自分が生かされてき 世界に目を向けると、ウクライナで起こってい

た様子を兄の手紙を紹介しながら話していただ る戦争のように沖縄戦と同じようなことがまだ繰

き、講談師の南照さんは、小学校の頃大好きだっ り返されていることに悲しみを覚えます。

たミチコ先生とのエピソードや対馬丸のことを講 子ども達一人一人が本当の「平和」に向き合い、

談していただきました。子ども達は、講談の語り 日頃から他人を思いやることの大切さに気づき、

に引き込まれて真剣な表情となり、対馬丸に起こ 考えることができました。各家庭でも子ども達の

った悲劇や当時の様子を思い浮かべながら聞いて 取組について話し合いをしていただけると幸いで

いました。 す。

6月22日（水）、平和集会が行われました。

集会は校内放送で行われ、校長あいさつ・黙祷、

「月桃」の合唱を行った後、沖縄戦に関する DVD
の視聴、新聞を活用した学習など、これまでに取

り組んだ平和学習を振り返り、子ども達一人一人

が「平和」の大切さについて考え、6月23日の

慰霊の日を迎える取組となりました。

【租税教室の感想】 ※一部修正・抜粋
・最初は税金でお金を払いたくないと思っていた
けど、アニメを見て税金がなくなると何にでもお
金がかかって道路を渡ることでもお金をとられる
ことがあることがわかりました。税金はみんなの
ために使われていることを知り、これからは税金
をしっかり払おうと思いました。（6-1崎浜夢夏）

【児童代表お礼の文】 ※一部修正・抜粋
・77年前の戦争では疎開船対馬丸の撃沈でたくさ
んの子がぎせいになり、親とはなれてしまった子
のさびしい気持ちやたくさんの人がなくなった悲
しみが伝わってきました。私達にできることは、
一つ一つの命や人を大切にすることだと思いま
す。私は身近な家族、友達はもちろん外国人でも
大切にしていきたいです。旭堂さん、高良さん今
日はありがとうございました。（6-2宮里姫乃）

児童作文「いれいの日」 ※一部修正・抜粋
今日はいれいの日なので12時にもくとうをして

平和のことや戦争のことについて考えました。平
和祈念公園を見学したとき、写真や壕の中が再現
されているのを見ただけでも悲しくなり苦しくな
りました。それが実際に起こったと思うと、言葉
で表すことのできないくらい悲しい苦しい思いを
したんだなと思いました。当たり前に学校に行っ
て勉強をして友達と楽しく遊んで家に帰ってこら
れることがどれだけ幸せで平和なことなのかを改
めて知ることができました。悲惨な戦争が二度と
起こらず、だれも悲しい思いをすることがないよ
うに、いろいろな人に伝えていきたいと思いまし
た。 （6-1金城早杏）


